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姜至鹏：
我这个队长是临时的

依然还是那个情绪容易外露的
“大生姜”，区别在于35岁的他已经很
快能够冷静下来，即便是面对在他看
来有些争议的判罚时，岁月和队长袖
标似乎都让姜至鹏不断变得成熟。

“我这个队长其实有点临时，因为
我们的外援杜佳利奇没能过来……”
赛后，姜至鹏这样说道。尽管如此，作
为深圳新鹏城队左路攻防的重要棋
子，姜至鹏在比赛中还是踢出了稳定
的表现，几次“招牌”式的左脚传中也
考验着海港后防。下半场比赛中，当
比分来到1比2时，姜至鹏有过一次左
路插上垫射，可惜高出横梁。眼见没
能帮助球队扳平比分，姜至鹏懊恼地
捶了一下草皮。“毕竟是面对联赛冠军
球队，我们几个丢球比较可惜。但是
从比赛内容上来看，球队还是发挥出
了自身的特点，尤其是在比分处于0
比2和1比3之间这个阶段，我们创造
出了几次扳平的机会，只能说比较可
惜吧，没能把握住。”姜至鹏说。

当年，姜至鹏算是较早离开东亚
的一员，效力申鑫时从边前卫打到了
边后卫，出色的助攻能力令姜至鹏成
为国家队左后卫位置上的一员。离开
申鑫后一路辗转富力、武汉三镇，如今
在深圳新鹏城发挥着老队员应有的作
用。对姜至鹏来说，无论去到哪支球
队效力，每次回上海比赛，感受总有不
同。被问及和自己同时期的老队友如
今纷纷来到职业生涯末期一事时，姜
至鹏先是开了个玩笑：“他们都快退役

了是吧？”随后一脸认真地说道，“今天
赛前挑边，看到小颜的时候，确实有种
恍惚。包括每次一起比赛，都有种穿
越的感觉。时间过得很快，大家以前
都是一起从小长大，现在各自来到了
这个阶段，每次见面还是很亲切，这种
感情一直没变，也希望大家都能珍惜
接下去的职业生涯。”

颜骏凌：
看见他既亲切又陌生
与姜至鹏一样，在赛前合影结束

后准备前往主裁身边挑边时，颜骏凌
也觉得有些恍惚。“我们赛前和赛后都
还在聊，这种感觉真是挺奇妙的，是我
们两个在一起。昨天看见他觉得又亲
切又陌生，因为他（姜至鹏）离开基地
比较早，所以这种感觉挺微妙的。但
我们每年都能碰到，每次碰到大家都
很开心。”

新赛季开始前，由于奥斯卡的离
开，一度使得海港队队长的人选出现
几分悬念。冬训热身赛上，队长袖标
戴到了李昂的手臂上，而在赛季前的
出征仪式上，武磊作为队长进行发
言。事实上，主教练穆斯卡特为球队
设立了四位队长人选，分别是王燊超、
武磊、颜骏凌和李昂。其中，武磊并未
参加冬训，颜骏凌则由于国家队集训
缘故到队较晚，但正如这位国门所说，
无论谁当队长，职责其实都是一样
的。“可能从第一分钟开始当队长，这
算是第一次。赛前我也鼓励大家，要
更有荣誉感和责任感，作为球员也需
要这两样东西来鞭策自己。此前三场
比赛对我们来说确实比较困难，结果
也不是很好。昨天比赛前大家也明确
了，要更加专注于比赛中。赛前我们
彼此也说道，这是主场作战，在我们自
己家，我们需要拿下这3分。”

2025 年以来，海港踢了四场比
赛，总算在昨晚迎来胜利。经历过人
员调整后，球队正处于不断磨合的阶
段，在颜骏凌眼里，这些都是必经过
程。“从两个方面来看，一方面当优秀
球员离开之后，确实对球队会存在一
些影响。但同时，我们也迎来了一些
优秀球员，可能我们整个准备期不是
太长，大家对整个战术体系和打法还
没有完全适应。大家都清楚，我们这
个踢法在去年年初也遇到过困难，因
此我相信随着时间推移，我们在比赛
中的表现会越来越好。”

终于收获一场胜利，赛后准备干
点什么？颜骏凌说：“肯定是和老朋友
们聚聚先！”

开场仅仅 2分钟，茹萨就为海港打开了胜利之门。
重新回到中超赛场的上届冠军，似乎也找回了熟悉的节
奏，面对深圳新鹏城，海港仅上半场就打出 10脚射门，
90分钟过后收获一场 3比 1的胜利。古斯塔沃梅开二
度、莱昂纳多“策动”两粒进球，尽管整体磨合仍有提升
空间，但在之前遭遇三连败的情况下，赢球就是一切。
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从亚冠回到中超赛场，上海海港
的开局如赛前期望那般顺利。维塔尔
开出角球，莱昂纳多前点一蹭导致对
手后防混乱，茹萨小禁区前捅射破
门。仅用了2分钟，海港队就在主场
取得领先。

这是莱昂纳多为球队出战的第三
场比赛，无论是顶在锋线上寻找机会，
还是适时回撤接应，看得出来，莱昂纳
多是在寻求各种可能帮助球队。外界
对于莱昂纳多的发挥和战术定位存在
一些质疑，但细看比赛能够发现，在几
个关键节点上，莱昂纳多都有贡献：首
粒进球过程中，是他在前点将球蹭至
后点制造混乱导致进球；第二粒进球
前是他在中场直塞给到徐新；点球同

样源自他给古斯塔沃的输送……穆斯
卡特显然比许多人更加看到莱昂纳多
的价值：“今天是属于古斯塔沃的时
刻，但我们不要忘记莱昂纳多的作
用。”

从球队内部的反馈来看，大家还是
保持了足够耐心，一方面是对莱昂纳
多个人能力的信任，另一方面也对球
队的磨合保持耐心。“继续一场场来
吧，有时候也许捅破了这层窗户纸就
好了。”一位球队人士谈道。上个赛
季，莱昂纳多最终夺得银靴，但真正打
开进球账户还是直到第七轮。因此，
海港和莱昂纳多仍需要一些耐心继续
努力和等待，进球或许会在某个时刻
不期而至。

三个进球背后
都有莱昂纳多的身影

古斯塔沃显然是整场比赛最具
“戏剧效果”的人。上半场比赛中，他
头顶脚踢两次击中立柱；下半场比赛，
又是他完成一次门前推射和罚进点
球，帮助球队全取3分。

上赛季斩获多达20粒联赛进球，
古斯塔沃的实力得到认可，但也有一
些人质疑，认为这名巴西中锋的许多
进球源自队友的精妙输送。本赛季，
古斯塔沃在前三场比赛中颗粒无收，
更重要的是，当球队阵型难以前顶，又
或者无法打出有效反击时，古斯塔沃
在进攻端的存在感并不高，这在一定
程度上使其陷入压力。

然而必须要看到的是，古斯塔沃
其实具备着很强的战术价值。超级杯
面对申花，正是他的头球摆渡帮助加
布里埃尔首开纪录。昨晚面对深圳新

鹏城，古斯塔沃非但没有受到上半场
两度击中立柱的影响，而是更加积极
主动地投入到比赛中，尤其是在丢球
后第一时间的反抢上，古斯塔沃堪称
球队表率。

事实上，随着奥斯卡、巴尔加斯和
奇塔迪尼的离开，向来性格外露的古斯
塔沃私下里也渴望能够承担更多，这样
的想法也体现到场上的实际行动中。
从这个角度上来说，下半场比赛的两粒
进球就好像是对其整场比赛努力跑动
的回报。“很高兴今天全队收获了胜利，
这比我进球更加重要。”古斯塔沃说。
好消息还不仅仅是进球和胜利，据古斯
塔沃自己透露，他即将迎来第二个孩子
的降生。“我的妻子怀孕了，今天我特别
开心，动力不仅仅源自家庭，也来自全
队，希望我们继续保持下去。”

进球献给将出生的孩子
梅开二度 古斯塔沃特别开心——

昨日一起长大，今日一起当队长
颜骏凌VS姜至鹏

赛前挑边时，颜骏凌和姜至鹏作为双方队长站到一起。这一幕，不仅令许多海港球
迷感慨，也令场上的两位当事人大呼有种“穿越”的感觉。从昔日东亚，到如今的海港和
深圳新鹏城，属于颜骏凌和姜至鹏及一众和他们相关的老队友的故事，只要他们仍在述
说，我们就愿意继续倾听……
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